



A las 8,40 (hora local) del lunes 24 de mayo de 2021, debido a consecuencias provocadas por la enfermedad de Párkinson, falleció en la enfermería de la comunidad de Guadalajara (México) el

P. GUSTAVO ANDRADE NAVA

61 años de edad, 36 de vida paulina, 31 de profesión y 26 de sacerdocio

Gustavo nació en Torreón (Coahuila, México) el 28 de febrero de 1960. Sus padres se llamaban Cipriano y Ángela Nava; la familia constaba de diez hijos.

El 26 de agosto de 1984 entró en la comunidad de Taxqueña en el grupo de vocaciones adultas, tras haber conseguido el doctorado en Psicología. El 13 de agosto de 1988 comenzó el noviciado en Guadalajara, terminado el año sucesivo con la primera profesión religiosa, cuando asumió el nombre de Andrés de la Cruz; profesión renovada para siempre el 4 de septiembre de 1993. El 2 de julio de 1994 fue ordenado presbítero en la comunidad de Ciudad de México.

En 1995 el Superior general le pidió partir como misionero en nuestra Región Congo, primero en Kinshasa y sucesivamente en Lubumbashi, al principio ocupado en la librería y después en la administración. Para el P. Gustavo fueron cuatro años intensos y fructuosos, en los que experimentó el gozo de darse. Los recordará siempre, llevando en el corazón el amor por aquella tierra. Durante los últimos años de su vida, cuando la enfermedad le había ya debilitado, resonaba aún muy fuerte su experiencia en Congo, a menudo reviviéndola con alguna expresión en francés.

Regresado a México en 1999 se incorporó, durante un año, en la comunidad de Guadalajara, siendo nombrado director del Instituto escolástico Ramón López Velarde. En los años sucesivos el P. Gustavo desempeñó principalmente dos apostolados, el de la difusión, en Mérida de 2000 a 2003, y el de la redacción, como director de "La voz diocesana", cuando vivió en la comunidad de Coatzacoalcos. Por breves períodos fue también maestro y director espiritual de los juniors, y director del Centro de Espiritualidad.

En 2005 comenzaron a manifestarse las señales del mal de Párkinson, enfermedad que le acompañará por el resto de su vida. Al agravarse la situación, en 2013 pasó a la enfermería Santa M^a. de Guadalupe, en nuestra comunidad de Guadalajara. Estos últimos años el P. Gustavo vivió el apostolado del sufrimiento, siempre consciente de la gravedad pero capaz también de alguna broma para afrontar con cierta serenidad su enfermedad. A un cohermano le dijo una vez: «No me tratéis como a un enfermo. *Sufro gustosamente por el Señor*». Últimamente se vio obligado a guardar

permanentemente cama, y ayer, a causa de una fuerte pulmonía, el Divino Maestro le llamó a sí.

El P. Gustavo aprendió progresivamente a amar nuestra vida y misión. Un recorrido por etapas, en el que fue descubriendo paso a paso en cuanto vivía el designio de amor de Dios sobre él.

Confiamos este nuestro hermano a la misericordia del Padre y pedimos que desde el cielo interceda por las necesidades de la Provincia México-Cuba y de la amada Región Congo.

Roma, 25 de mayo de 2021



*P. Doménico Solimán, ssp
Secretario general*

Los funerales del P. Gustavo se celebrarán hoy, martes 25 de mayo a las 10,00 (hora local), en la capilla de la comunidad de Guadalajara. Sus restos serán sepultados en el cementerio Parque Funeral Colonias de Zapopán (Jalisco), junto a los otros miembros de la Familia Paulina.

Los Superiores de Circunscripción informen a sus comunidades para los sufragios prescritos (Const. 65 y 65.1).